



# En mémoire de Charles Piaget

## (1928-2023)

Charles Piaget nous a quittés ce samedi 4 novembre, à 95 ans. L'Union syndicale Solidaires veut ici dire sa profonde tristesse de cette perte et saluer la mémoire d'un militant d'une grande intégrité. Nous apportons nos condoléances à sa famille, à ses proches, à celles et ceux avec qui il a milité et s'est battu.

Syndiqué depuis 1946 à la CFTC devenue CFDT, il a été l'une des figures marquantes de la lutte des ouvrières et ouvriers de Lip à Besançon en 1973. Une lutte contre leur licenciement programmé qui les vit relancer la production en autogestion pour s'assurer une « paie ouvrière ». S'affranchir de la légalité capitaliste ne posa pas de cas de conscience, ni à Charles Piaget, ni à ses camarades : c'était ce qu'il fallait faire et c'était préparer la voie à une société débarrassée de l'exploitation.

Mis en avant lors de cette grève emblématique, il mettait toutefois en garde contre une personnalisation excessive, rappelant toujours ce que la lutte devait au collectif. Sincèrement attaché à l'auto-organisation, il était attentif aux « formes nouvelles » de lutte : l'Assemblée générale, le Comité d'action n'étaient pas pour lui en concurrence avec l'action syndicale.

Cette pratique syndicale, radicalement démocratique, est encore la nôtre aujourd'hui et la lutte des Lip est de celles qui continuent de nous inspirer.

Par ailleurs membre du Parti socialiste unifié (PSU), Charles Piaget était animé d'une profonde éthique de l'engagement qu'il puisait au cœur de ses combats : parmi les Lip mais aussi dans les années 1950 contre le colonialisme et la guerre d'Algérie. En 1993, il reprenait encore du service pour participer au lancement de l'antenne d'Agir ensemble contre le chômage (AC!) de Besançon. Les militantes et militants des jeunes syndicats SUD puis de l'Union syndicale Solidaires l'ont alors régulièrement côtoyé dans les mobilisations bisontines jusqu'à très récemment lors de celle des Gilets Jaunes ou en défense de nos retraites.

Tant qu'il le put, tant que ses forces le lui permirent, Charles Piaget fut de toutes les manifestations. Il a été notre camarade et nous pensons à lui et aux combats qu'il a incarnés. Avec respect, émotion et amitié.

**Union syndicale Solidaires, le 5 novembre 2023**